

Parece que ya somos europeos. Como dice Montalban te acuestas de africano y te levantas de europeo. Pero el hacer esta frase no es producto simple de la imaginación de este famoso autor, sino que se ha servido del dicho francés "Africa empieza en los pirineos". Esta idea de inferioridad/incapacidad y tendenciosa al ridículo pulula todavía por ciertos sectores de opinión de nuestra vecina Francia, y se refleja cuando a pié de foto de un periódico francés se escribe "¿Y por qué no el Pakistan?", refiriéndose por supuesto a la entrada en la CEE de los países ibéricos.

Desde luego que no es tan ruda la impresión de España en Europa, aunque bien es cierto que nuestra imagen deja mucho que desear, ya que es difícil quitarse el San Benito de la guitarra, los toros, el sol y el vino.

Pero para entrar en la Comunidad Económica Europea se ha de ir respaldado de algo más que de tópicos, ya que como su buen nombre dice es una "comunidad económica" y ahí de lo único que se habla es de negocios, de ganar o peyder dinero. Es decir, España-vino sí, pero ¿cuanto?, ¿de qué calidad?, ¿a qué precio?. España-sol sí, pero ¿cuantos días de sol al año?, ¿existen suficientes servicios (de hospedería, transportes, entretenimientos), y de buena calidad?.

De estas largas, largas negociaciones el españolito de a pié no ha sabido y ya veremos si sabrá qué cantidad de acero, por ejemplo, tendrá el derecho y el deber de fabricar como miembro comunitario. Si es más o menos del que se está fabricando. Si para fabricarlo servirá con la capacidad productiva actual o vendrá la reconversión. Si se crearan puestos de trabajo en este sector o por el contrario disminuirán, etc, etc.

Esta serie de preguntas y muchas más que se pudieran ocurrir son, a mi manera de ver, el tipo de información que se debería haber dado para que cada uno de nosotros tuvieramos elementos de juicio que nos permitieran forjar una opinión del tema, y que evitara a posteriori desencantos y frustraciones que pudieran originarse como consecuencia de esta falta de información.

Porque cabría preguntarse que es lo que conocemos de la entrada de España en el Mercado Común. Lo más inmediato es el cambio de forma de cobrar

Los impuestos y que a partir de ahora se hará a través del IVA. Que ciertos sectores como el del automóvil se tienen que reorganizar y multinacionalizarse, como Seat con sus acuerdos con Porsche, Audi y Volkswagen; Enasa con General Motors; Motor Ibérica con Nissan; etc. Que la legislación sobre relaciones laborales ha de adecuarse al sistema europeo, y que ya sirvió de argumento para facilitar el despido libre en empresas de menos de 25 trabajadores en el A.E.S. Que al ser libre mercado los precios de los productos han de ser parecidos por entre los diferentes países y por tanto a saber lo que sucederá con el tabaco, las bebidas alcohólicas, etc., etc.

En resumen que lo que sabemos son cabos sueltos, difíciles de interconectar y por supuesto sin conocimientos sobre las verdaderas repercusiones (favorables o desfavorables) que puedan derivarse de tal adhesión.

Pero lo más curioso del caso es que este españolito de a pié se siente satisfecho de esta integración en Europa, que a pesar de no saber ciertamente a donde va y como va, es hora de que se le reconozca como europeo y eso le gusta. Sirva como ejemplo la respuesta que un buen señor encuestado en la calle dió en TV3, al día siguiente del acuerdo, a la pregunta de ¿Que le parecía la entrada de España en la CEE?. - No se muy bien de que va pero me siento alegre-

Pienso que este ha sido el "quid" de la cuestión, es decir que dejando al margen los beneficios o perjuicios económicos que se deriven de la integración de España en el Mercado Común, a través de los medios de comunicación se ha creado la necesidad de sentirnos europeos, han hecho que cada uno de nosotros necesitemos ser reconocidos como europeos. Esto lo hemos podido apreciar en la pantomima de los últimos meses de negociación donde los síes/noes de Francia primero, luego de Grecia, otra vez Francia tres días antes de llegar al acuerdo, y todo esto con el tiempo justísimo para la adhesión en Enero del 86; han servido como ingredientes para este necesitar ser europeos sin que preocupara demasiado el contenido de la adhesión y que ha provocado esta sensación de alegría a nuestro españolito de a pié.

! QUE COINCIDENCIA !

=====

Ya hace algunos días pasaron una película por la segunda cadena de TV que me pareció interesante aunque un tanto lejana y anecdótica, pero dentro de mí intuía una semejanza que me era familiar. Hay que comprender que a las horas que la TVB emite algunas películas a los pobres que madrugamos nos cuesta ponerles la atención debida.

Pero, mira por donde, leyendo el Periódico del día 19 de marzo, encuentro una columna del periodista-escritor Pere Bonín que me desvela con una claridad meridiana toda la inquietud y duda que me dejó dicho film. No tiene desperdicio, incluso para los que no vieron la película resulta interesantísimo. De verdad que lo recomiendo y paso a transcribirlo haber si alguien opina igual;

"El coronel Vergara, alcalde del pueblo, que simboliza el poder del dinero y de las armas, un poder dictatorial, es derrotado por la revolución, una revolución incruenta, puesto que los revolucionarios se limitan a anunciar al coronel que en la capital ganaron ellos y el coronel se ríe sin poner resistencia.

El pueblo, congregado en la plaza mayor, elige por aclamación al nuevo alcalde, el Chueco, un hombre de cien años de honradez, lector de la Biblia y oponente heterodoxo del padre Braulio, el cura, que simboliza el poder religioso de la dictadura.

El Chueco inicia su mandato con una torpeza que podía haberlo puesto en ridículo ante el pueblo, pero compra al único testigo nombrándole jefe de policía.

Además confirma en el cargo de secretario a Gabrielito, que simboliza al intelectual sumiso en su trabajo, pero crítico con cuantos poderes políticos se suceden. La mano sigilosa de Gabrielito es la causante de las pintadas contra el poder, que castiga por ellas a inocentes analfabetos.

Las arbitrariedades, la prepotencia y la arrogancia del Chueco producen una reacción contraria en el pueblo. Pablete y su toro bravo dan un paseo de advertencia. El toro simboliza el inconsciente popular. El Chueco decide encararse al toro y ordena que sea sacrificado y su carne repartida entre los pobres. Faltan hombres con agallas para cumplir la orden.

El Chueco decide, para estabilizar el poder, acudir al padre Braulio quien accede a echarle una mano a condición de que le dé las subvenciones para la iglesia. Luego acude al poder fáctico, el coronel Vergara, quien avasalla al Chueco, que se convierte en un títere del padre Braulio y del coronel Vergara, es decir, del poder religioso y económico-militar de la anterior dictadura.

Entonces, ante tamaña trición, ante el burdo engaño por la ambición de poder. Pablete se cabrea y salta al toro que, enfurecido, mata al coronel, al Chueco y destroza la sede de la alcaldía. El cura, como siempre, logra salir ileso y seguramente es la próxima película aparecerá como poder religioso de Dios sabe que régimen.

No es necesario ser un lince para ver en la simbología de la película el esquema del triunfo y evolución del PSOE, ascendiendo al poder civil sin esperarlo, como el Chueco, recién salido de la cárcel, y una vez arriba pactando con los poderes fácticos para seguir mandando: OTAN sí, creación de puestos de trabajo sumergidos, represión de obreros protestones y un largo etcétera de pequeñas y grandes frustraciones que van calentando la sangre de Pablete y su toro justiciero.

El compadreo del PSOE con los poderes fácticos, su distanciamiento del pueblo llano, su habilidad por desarmar a la oposición política y el juego poco claro que se lleva a espaldas de los electores han hecho temer a algunos que nuestro Partido Socialista Obrero Español tenga la secreta aspiración de convertirse en el Partido Socialista Obrero Institucional Español, el PSOIE, igual que el PRI (Partido Revolucionario Institucional) mexicano.

Aparte de que la oposición con coche oficial, secretaria y despacho mantenidos por el Gobierno parece que ya no sabe oponerse, existen síntomas que permiten sospechar que los políticos minoritarios, lejos de unirse contra el PSOE, buscan pasaje en el confortable barco socialista. El pacto contra el incómodo lehendakari Garaikoetxea es un síntoma. Otro, los imprevistos piropos entre convergentes y socialistas en Catalunya, bajo la espada de Damocles que es el caso de Banca Catalana. Pujol y Roca podrían terminar por ceder a futuras promesas de paz y reparto.

Por si fuera poco, existe ya un tapado del PSOE. Los mexicanos llaman tapado al político que está predestinado a suceder al presidente a través de una elección democrática, en la que el candidato del partido institucional alcanza sistemáticamente la mayoría absoluta, puesto que los partidos de la oposición no institucional carecen de peso específico.

A juzgar por las declaraciones del presidente Gonzalez, el tapado sería Adolfo Suarez. Dijo Felipe Gonzalez. "Habrá un momento en que me sustituirá alguien, probablemente quien ocupa mi derecha". A la derecha del señor Presidente estaba, efectivamente Adolfo Suárez.

La institucionalización del PSOE es factible si los políticos de la oposición caen, por ambición de poder, en la tentación del pacto.

Cuando aun vivía y mandaba Franco en España, el profesor Tierno Galván, actual alcalde socialista de Madrid, declaró en México: "España lo que necesita es un PRI".

Con Franco en la tumba y reunidas las cortes constituyentes, coincidí con el profesor Tierno en una comida de los corresponsales de prensa extranjeros acreditados en Madrid. Le recordé sus declaraciones y le pregunté si aún creía en la necesidad de un PRI español. "Yo no dije eso", negó el viejo profesor. Le indiqué la fecha, ocasión y el diario mexicano que las publicó. "Bueno, naturalmente aquellas eran otras circunstancias", admitió el profesor.

PASATIEMPOS

CRUCIGRAMA

	1	2	3	4	5
1					
2					
3					
4					
5					

HORIZONTALES:

- 1.- JEFE DE DIRECCION QUE DESTACA POR SU CELEBRE FRASE: "AIXO ES CASA NOSTRA". 2.- EXPERTO JEFE QUE DESTACA POR SU LABOR DE QUE LA GENTE VENGA A HACER HORAS EXTRAS Y CAMBIE TURNOS. 3.- DIOS EGIPCIO; DOS VOCALES REPETIDAS; 4.- ESCOGE. 5.- ARBOL FRUTAL

VERTICALES:

- 1.- AL REVES, PORTERO DE FABRICA 2.- TE RESPALDE ECONOMICAMENTE. 3.- NOTA MUSICAL; TERMINACION DE VERBO. 4.- AZOTE DE LA HUMANIDAD. 5.- AL REVES, PAREJA DEL REY DE LA SELVA.

SOPA
DE
LETRAS

B	R	O	M	E	W	C	A	S
S	B	Z	P	U	E	Y	O	Z
T	I	E	I	R	M	L	E	S
A	O	R	R	A	E	R	T	A
S	C	A	S	T	E	L	A	R
O	S	V	E	P	O	T	O	M
L	B	L	L	I	S	L	M	E
C	P	A	Y	M	A	M	I	Z
S	A	M	I	A	T	O	R	N

SI BUSCAS EN EL
RECUADRO ENCON-
TRARAS EL NOMBRE
DE SIETE JEFECILLOS

Algunos temen que el PSOE considere que las circunstancias son ahora favorables para institucionalizar al partido. Con un PSOE institucional habríamos vuelto, miren ustedes por dónde, a la democracia del partido único, la orgánica, que amantó políticamente a gran parte de los que hoy nos gobiernan.

El PSOE puede ser una tentación. Y el toro de Pablete también. ¡Cuidado con el toro!

DAINA

COMISION DE ECONOMATO

La comisión de economato quiere informar sobre la sanción que la empresa ha puesto a la cajera. Según la información que la comisión tiene la sanción se debe a unos comentarios que la cajera hizo y que provocó que una persona se molestase, esto llegó a oídos de la empresa y sin escuchar la versión de la cajera optó por sancionarla.

La sanción constaba de dos días de suspensión de empleo y sueldo, y lo que es más importante, con falta grave que repercute en su expediente. Al no estar de acuerdo con la sanción firmó como no conforme y acudió a nuestros asesores laborales que le aconsejaron que pusiera denuncia en Magistratura.

La sanción se la pasieron el día 9 de Noviembre del 84, y el día 10 de Diciembre llamaron a las dos partes al IMAC. Allí acudimos acompañado a la cajera y la empresa como es habitual no se presentó; ahora estamos a la espera del aviso para celebrar juicio que por ahora no sabemos cuando será.

La empresa hizo cumplir la sanción de un solo día y no sabemos porque motivo, cuando esta constaba de dos días. Esto es todo lo que hay por el momento sobre este tema.

ACTIVIDADES SOCIALES

Durante el mes de Febrero de 1985, la Comisión del Local Social, perteneciente al Comité de Empresa de C.A.V. Condiesel, ha organizado las actividades y sus resultados siguientes:

II TORNEO DE DARDOS

1º Clasificado.....Antonio Garcia.
2º " "Manuel Ramos.
3º " "José Luis Muñoz.

VI CAMPEONATO DE DOMINO

1º Pareja ClasificadaAntonio Garcia y Belarmino Cendón.
2º " " "Alfredo Lafuente y José Luis Muñoz.
3º " " "José Hernandez y Jesús Gonzalez.

V TORNEO DE TENIS DE MESA

1º Clasificado Alfredo Lafuente.
2º " "Francisco Almazán.
3º " "José Rivera.

También se ha organizado, entre los meses de Marzo y Abril, las siguientes actividades Socio-Culturales:

9 de Marzo Campeonato de tiro al plato.
19 de Marzo 1º Partido de fútbol amistoso PRO-AYUDA Boletín .
2 de Abril Comienza el Iº Torneo de Tenis.
13 de Abril 1º Concurso Literario Infantil y Juvenil "Matias Sevilla"

Comisión de Local Social



Leíamos en la editorial del anterior boletín, Nº 63 que la autoridad se fundamenta en el poder.

Esto es evidente. Auto, tiene la significación de propio, de uno o por uno mismo.

Autoridad, significa poder, que tiene una persona sobre otra que le está subordinada.

Poder, es sinonimo de fuerza, fuerza es acto de obligar, etc.

Prestigio=influencia=poder.

Podríamos continuar hasta el infinito sin quitarnos el "poder" de encima.

Se hacía también referencia a las "autoridades", de que no es formativo disciplinar al personal cuando éstas tienen "su" puntualidad "su" justificante "su" mange encha.

Pues bien, quisiera decir "señor Fernandez", que además de no ser formativo, le resta prestigio, o sea importancia y por tanto autoridad para andarse ejerciendo la suya, (trabajo tiene la zorra cuando anda a grillas) en ir buscando faltas de faltas, mientras usted se permite en solo cuatro días llegar 42 minutos tarde al trabajo y 1 hora en 15 días.

Queda por tanto desautorizado y no por nuestro poder sino por su propio desprestigio, para andar exigiendo mimios justificantes. Le resta tan solo el poder, o sea la fuerza. No tiene usted nada más. Nos puede seguir obligando con solo ese poder, o disciplinando si entiende la disciplina como flagelación.

Naturalmente, una persona tan "indisciplinada" desprestigia a todo un departamento.

REAGAN
«PERSONA NO GRATA»
Acuerdo de la
ASAMBLEA DE 700 TRAB.
de C.A.V.
CONDIESEL, S. A.
(St. Cugat)
el día 30-4-85

NACE EL COLECTIVO OBRERO POPULAR

El pasado día 16 de Marzo se reunieron en los locales de la Unión de Sant Cugat, unos 90 compañeros de trabajo que se constituyeron por unánime acuerdo en Colectivo Obrero. Discutieron sus fines y aprobaron sus estatutos, eligieron el secretariado y propusieron para próximas asambleas discutir temas de incuestionable actualidad, como la nueva tecnología, situación del movimiento obrero, etc.

Entre los fines aprobados por estos compañeros debemos subrayar la defensa de la asamblea, la potenciación de los derechos y el fomento de la unidad del trabajador, la defensa del medio ambiente y la naturaleza, etc.

Otra cosa de interes que cabe destacar, es, que sus afiliados contaran con defensa jurídica independiente, es decir, como la mayoría estaba afiliada a una asesoría, ahora no será necesario afiliarse.

Solo los compañeros que no esten afiliados a ningún sitio pueden si lo desean, permanecer afiliados como independientes a la misma asesoría que ya estaban.

Destacar asimismo que también se discutió sobre la relación a mantener con otros sindicatos de implantación en la empresa y organizaciones de fuera de ella, aquí lo más importante es que repitieron no tener toda la verdad o la verdad absoluta y por tanto discutirían cualquier alternativa coherente aunque fuese de fuera del grupo y matizaron con insistencia que su enemigo es el capitalismo y no los compañeros afiliados a otros sindicatos de izquierdas.

Por último reseñar que entre los miembros del secretariado fueron elegidos por parte de S. Cugat: Median, J. Mañó, Portolés, F. Diaz, Carrasco, J.M. Ruiz Garcia, Gutiérrez, Prieto y Borja. Por parte de S. Andres: Agudo, Bonet y Tápia.



CONSULADO GENERAL

de
NICARAGUA

Barcelona - España

"1988: POR LA PAZ, TODOS CONTRA LA AGRESION"

Barcelona, 2 de Enero de 1985.

A LOS TRABAJADORES DE C.A.V. CONDIESEL

Sant Cugat del Vallés

Estimados Compañeros:

De manera especial, el Consulado General de la República de Nicaragua en Barcelona, desea transmitirles nuestro cordial y Revolucionario saludo, así como el agradecimiento más sincero por esa noble donación económica de 68.550,-Ptes. (SESENTA Y OCHO MIL QUINIENTAS CINCUENTA), que tan solidariamente han hecho al pueblo Nicaraguense.

Tengan plena seguridad que nuestro pueblo sabrá valorar en toda su extensión la profundidad de tal acto y comprender - que amigos como Uds. son los que necesita nuestro País y , hacen que la lucha del proceso Sandinista sea más fiel y - comprometida por la causa de la Justicia de todos los pueblos del mundo.

Gracias, muchas gracias en nombre de Nicaragua y en el mio propio.

Fraternalmente,



Moisés Arana Cantero

Moisés Arana Cantero
Cónsul Gral. de Nicaragua
en Barcelona.